
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 109. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 27. Juni 2017 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 800 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie künftig sicherstellen, dass auch nach der Einrichtung von 
Autobahnbaustellen durch HessenMobil die Bildung von Rettungsgassen 
auch praktisch möglich ist? 

 

 
Frage 801 Abg. Faeser (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Evaluation der Erschwerniszulagenverordnung zu rech-
nen? 

 

 
Frage 802 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Übernimmt sie die Festlegung der Bundes-CDU für die Einführung eines 
Freibetrags von der Grunderwerbsteuer in Höhe von 500.000 Euro für pri-
vate Ersterwerber von selbstgenutzten Wohnungen in der April-Ausgabe 
des Magazins von Haus und Grund? 

 

 
Frage 803 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, im Hessischen Ministerium für Wirtschaft, Energie, Ver-
kehr und Landesentwicklung ein neues Referat einzurichten, um die massi-
ven Probleme, die auch bei der Herstellung sowie Aufrechterhaltung eines 
guten Landesstraßennetzes in Hessen auftreten, wirkungsvoll anzugehen - 
analog einer Begründung für die Neueinrichtung eines Referates zu dem 
Verkehrsprojekt "Riederwaldtunnel" -, um beispielsweise die tatsächliche 
Streckenlänge der geplant zu sanierenden beziehungsweise der zu sanie-
renden Landesstraßen zu erheben? 

 

 
Frage 804 Abg. Honka (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Strukturen und Maßnahmen sind von ihrer Seite vorgesehen, um 
eine Masernerkrankungswelle zu begrenzen und neu auftretenden Fällen 
von Masern entgegenzuwirken?  

 

 
Frage 805 Abg. Quanz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe führten dazu, dass das Land eine Reduzierung bei der Leh-
rerstelle am außerschulischen Lernort "Grenzmuseum Schifflersgrund" 
vornahm? 
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Frage 808 Abg. Lenders (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Änderungen an der Jagdverordnung plant sie, nachdem Minister-
präsident Bouffier Gesprächsbereitschaft am Landesjägertag signalisiert 
hat? 

 

 
Frage 810 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie den mehrtägigen Unterrichtsausfall und weitere gravie-
rende Einschränkungen des Schulbetriebs an einigen Schulen in Rüssels-
heim während des Hessentags? 

 

 
Frage 811 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie, um die in der Studie des Instituts für Wirtschaftsfor-
schung festgestellte Betreuungslücke von 23.049 Plätzen (= 13,7 Prozent-
punkte) im Bereich der U3-Betreuung für Kinder zu schließen? 

 

 
Frage 812 Abg. Landau (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Mitte Mai durch das Kabinett beschlossenen Entwurf 
einer Mantelverordnung zur Einführung von Ausschreibungen für KWK-
Anlagen und innovative KWK-Systeme sowie zur Einführung von gemein-
samen Ausschreibungen von Windenergieanlagen an Land und Solaranla-
gen? 

 

 
Frage 813 Abg. Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele verdachtsunabhängige Kontrollen hat die Hessische Polizei 2016 
durchgeführt? 

 

 
Frage 814 Abg. Wiesmann (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Chancen ergeben sich aus ihrer Sicht für die hessische Kulturwirt-
schaft im Rahmen der siebten Runde des Bundeswettbewerbes "Kultur- und 
Kreativpiloten 2017"? 

 

 
Frage 815 Abg. Bauer (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten bestehen, mit dem vierspurigen Ausbau der B 47 in 
den planfestgestellten Teilabschnitten (OU Bürstadt westlich und OU 
Bürstadt östlich) - unabhängig von einer gerichtlich abgesicherten Planfest-
stellung des Teilabschnittes OU Rosengarten - zu beginnen? 

 

 
Frage 816 Abg. Wolff (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Veränderungen plant sie bei der Werbung für die touristischen 
Destinationen im Lande Hessen?  

 

 
Frage 817 Abg. Wolff (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Rückschlüsse lassen sich aus ihrer Sicht aus dem kürzlich veröf-
fentlichten "Bundesbericht Wissenschaftlicher Nachwuchs 2017 (BuWiN)" 
(Drucks. 18/12310) zum Bestand, zu Qualifikations- und Karrierewegen 
sowie zu den beruflichen Perspektiven Promovierender und Promovierter 
für die Situation in Hessen auch im Vergleich zu anderen Ländern ziehen? 

 

 
Frage 818 Abg. Hofmeister (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erwartungen verbindet sie mit dem kürzlich gestarteten, gemein-
samen Patent-Projekt der hessischen Hochschulen, in dessen Rahmen die 
Verwertung von Erfindungen zukünftig durch eine Verbundstruktur unter-
stützt werden soll? 
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Frage 819 Abg. Landau (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Was wird sich für Kreditnehmer durch die auf Bundesebene vorgesehene 
gesetzliche Anpassung der Umsetzung der Wohnimmobilienkreditrichtlinie 
im Hinblick auf die Kreditaufnahmen für Eigenheime ändern? 

 

 
Frage 820 Abg. Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gestaltet sich in Hessen die Umsetzung des Prostituiertenschutz-
gesetzes, welches am 1. Juli 2017 in Kraft tritt? 

 

 
Frage 822 Abg. Schwarz (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Projekte haben sich in diesem Jahr für Landesfördermittel aus 
dem "Kulturkoffer" beworben bzw. sind gefördert worden? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 823 Abg. Dr. Bartelt (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist nach ihrer Kenntnis mit der vollständigen Bezugsfertigkeit des 
Wirtschaftsgebäudes "Haus 35" auf dem Gelände des Universitätsklini-
kums Frankfurt am Main zu rechnen, dessen Bau das Land Hessen mit 
insgesamt 50 Mio. Euro unterstützt? 

 

 
Frage 824 Abg. Rock (FDP)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann lässt sie der Ankündigung des Ministerpräsidenten in der Plenarsit-
zung am 3. Mai 2017 bei der Aussprache zum Entschließungsantrag "Hes-
sen lebt Respekt", dass die Fraktionen zur Mitarbeit an der Respekt-
Kampagne der Landesregierung eingeladen seien, Taten folgen? 

 

 
Frage 825 Abg. Warnecke (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, dem Beispiel des Landes Nordrhein-Westfalen oder dem 
Diskussionsansatz im Lande Thüringen zu folgen, dem Staatswald - hier 
"Hessenforst" - für die "nicht mehr forstwirtschaftlich genutzten Flächen" 
landesseitig einen jährlich hektarbezogenen Nutzungsausgleich zu zahlen? 

 

 
Frage 826 Abg. Müller-Klepper (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Anzahl von teilnehmenden Betrieben an der Initiative 
"BecherBonus" seit Beginn der Kampagne entwickelt? 

 

 
Frage 827 Abg. Schalauske (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu der mit Schreiben des Magistrats der Universitätsstadt 
Marburg vom 27. November 2015 formulierten Anfrage an den Hessischen 
Finanzminister, für eine Machbarkeitsstudie zur Untertunnelung der Mar-
burger Stadtautobahn B3a, 50 Prozent der erforderlichen Mittel bereitzu-
stellen? 

 

 
Frage 828 Abg. Rock (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Könnten sich die geplanten Änderungen des Landesentwicklungsplanes 
auch auf bestehende bzw. in Aufstellung befindliche Regionalpläne auswir-
ken? 

 

 
Frage 829 Abg. Alex (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird die im Hessischen Aktionsplan für Akzeptanz und Vielfalt und 
auf der Internetseite des Hessischen Ministeriums für Soziales und Integra-
tion angekündigte Neuauflage der Broschüre "Homosexualität und Alter" 
vorliegen? 
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Frage 830 Abg. Hartmann (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zur Installation von Markierungsknöpfen und Längseinfrä-
sungen zwischen Fahrstreifen auf kurvenreichen Landesstraßen zur Durch-
setzung von Geschwindigkeitsbeschränkungen und zur Verringerung von 
Lärmbelästigung durch Motorradfahrer? 

 

 
Frage 831 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchen Ergebnissen führte die erste Pilotierung des Qualifizierungs-
modells für Schulleiterinnen und Schulleiter in Hessen (QSH) im Koopera-
tionsverbund Mitte? 

 

 
Frage 832 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Aufgrund welcher Landtagsanfrage erfolgte am 29. Mai 2017 aus dem 
Hessischen Kultusministerium an die Staatlichen Schulämter eine mit für 
die Schulen hohem Arbeitsaufwand verbundene Abfrage von Beruflichen 
Schulen zum Ausbildungsberuf Medizinische Fachangestellte? 

 

 
Frage 833 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
An wie vielen staatlichen hessischen Schulen gibt es eigene Gebets- und 
Andachtsräume zur Ausübung der Religion? 

 

 
Frage 834 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird das Förderprogramm InteA (Integration durch Anschluss und Ab-
schluss) für Seiteneinsteigerinnen und Seiteneinsteiger ohne Deutschkennt-
nisse in den nächsten beiden Schuljahren an allen Standorten fortgesetzt? 

 

 
Frage 835 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit sind ihre Überlegungen für Zins- und Tilgungsbeihilfen zum Ab-
bau der Altdefizite von Kommunen gediehen? 

 

 
Frage 836 Abg. Lenders (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeit für eine Ausnahmeregelung vom Mess- und Eichge-
setz sieht sie für Direktvermarkter mit sogenannten Milchautomaten? 

 

 
Frage 837 Abg. Gnadl (SPD)  Ministerin der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie positioniert sie sich zu einer Anhebung der Vergütung für Berufsbe-
treuerinnen und Berufsbetreuer? 

 

 
Frage 838 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Vorschlag von einer Vielzahl von Betroffenen, einen 
Tarifvertrag für wissenschaftliche Hilfskräfte an hessischen Hochschulen 
einzuführen? 

 

 
Frage 839 Abg. Wissler (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie kommt sie zu der Einschätzung, ein interreligiöses Friedensgebet von 
Christen, Juden und Muslimen in Offenbach, veranstaltet vom Dekanat der 
EKHN und dem katholischen Dekanat, in der Antwort auf die Kleine An-
frage der FDP 19/4482 als eine der Veranstaltungen aufzulisten, "bei 
denen von einem antizionistischen und/oder antisemitischen Hintergrund 
auszugehen oder dieser offen zu Tage getreten ist"? 
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Frage 840 Abg. Schalauske (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeit sieht sie, auf den Landesbetrieb Hessenforst einzuwir-
ken, die Entwicklung eines verkehrspolitisch notwendigen Radweges auf 
die Lahnberge in Marburg, etwa durch die Asphaltierung und Beleuchtung 
eines forstfiskalischen Weges zu unterstützen? 

 

 
Frage 841 Abg. Heitland (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie gestaltet sich - nach erfolgter Erteilung des "Sichtvermerkes" durch 
den Bund - der weitere Terminplan zur Realisierung der temporären Sei-
tenstreifenfreigabe auf der A 5 zwischen Darmstadt-Eberstadt und der 
Landesgrenze zu Baden-Württemberg? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


